



Bourses étudiants : Les types et critères d'attribution

Bourses étudiants : Les types et critères d'attribution

L'obtention de la bourse au Sénégal obéit à des critères bien définis. Selon un document officiel de l'Ucad, il y a deux types de bourses : la bourse d'excellence, la bourse entière auxquelles s'ajoutent la demi-bourse et la bourse sociale. Pour cette dernière, les dépôts ont lieu du vendredi 08 au dimanche 25 avril 2022 à minuit, délai de rigueur.

« Les demandes de bourses sociale et aide au titre de l'année académique 2021/2022, sont à soumettre en ligne, sur la plateforme du centre étudiant, dans la rubrique Administration », précise le Recteur de l'Ucad dans un communiqué. Les documents physiques et incomplets seront rejetés, ajoute-t-il.

A propos de la bourse d'excellence, en plus d'être inscrit dans un établissement d'enseignement supérieur, il faut avoir la mention Très Bien, Bien, ou être lauréat au concours général. Pour la bourse entière, le bachelier doit remplir un de ces critères : avoir la mention Assez Bien, être admis par concours, sélection ou test dans les écoles et instituts ou alors être boursiers de la Coopération.

<https://www.seneweb.com/news/Education/bourses-etudiants-voici-les-types-et-criteres-376003.html>



48 milliards F Cfa des USA pour améliorer l'enseignement de la lecture



Ecoles privées de formation : L'équation de l'insertion des diplômés

Sous le hangar d'un institut de formation de la place, des étudiants, assis tranquillement, attendent leur prochain cours. Parmi eux, D Diop, étudiante en troisième année qui s'apprête, dans quelques jours, à faire sa soutenance de mémoire. Mais, en dehors de l'excitation à l'idée d'obtenir son diplôme qui l'anime, on lit sur son visage une certaine inquiétude. Ce qu'elle justifie en ces termes : « Je ne sais pas si après la licence, des opportunités s'ouvriront à moi. On n'est plus au temps où les employeurs, eux-mêmes, venaient à notre rencontre. Donc, on peut réussir tout comme on peut chômer ». Comme cette future licenciée de 24 ans, beaucoup d'autres étudiants sont dans la même situation. Les écoles privées de formation professionnelle ont, au fil du temps, marqué leur présence sur le territoire national. Tous les ans, des milliers de bacheliers y entrent et le même nombre en sort diplômé à la main. Néanmoins, peu d'entre eux parviennent à décrocher leur premier emploi après la formation.



<https://www.senepus.com/education/lequation-de-linsertion-des-diplomes>

Enseignement supérieur : Vers l'évaluation du système LMD



Selon le communiqué du Conseil des ministres, Macky Sall a réclamé au gouvernement une évaluation du système LMD (licence, master, doctorat) en vigueur dans les universités sénégalaises depuis plusieurs années. « Le président de la République souligne la nécessité de procéder à l'évaluation de l'application du système LMD », lit-on dans le communiqué gouvernemental. Le président de la République a également appelé le ministre de l'Enseignement supérieur à « renforcer la fonction de régulation de l'ANAQ-Sup, pour assurer la qualité académique du secteur ». L'ANAQ-Sup, l'Autorité nationale d'assurance qualité de l'enseignement supérieur, de la recherche et de l'innovation, assure les fonctions régulation, d'évaluation, d'accréditation et d'assurance qualité dans le sous-secteur de l'enseignement académique. « Le président de la République souligne l'importance de lancer, cette année, les classes préparatoires aux grandes écoles et d'assurer la fonctionnalité des écoles supérieures et des ISEP, entités essentielles pour favoriser l'employabilité des étudiants et le dynamisme du marché du travail »,

<https://toutinfo.net/2022/04/13/developpement-de-kolda-macky-sall-demande-la-finalisation-dun-plan-durgence/>

Le ministre sénégalais de l'Education, Mamadou Talla, et l'ambassadeur des Etats-Unis près le Sénégal, Michael Raynor, ont lancé officiellement le programme « Renforcement de la lecture initiale pour tous (RELIT) ». Le programme qui a reçu un financement de l'USAID à hauteur de 48 milliards FCFA (80 millions de dollars) sur 5 ans a pour objectif principal de contribuer à l'amélioration de la lecture dans les langues locales et en français dans 7 des 14 régions que compte le Sénégal. Ce sont les élèves des deux premières classes de l'élémentaire qui sont ciblés. Ceux-ci pourront par exemple bénéficier de cours de lecture en wolof, pulaar et sérère, des langues sénégalaises, ainsi qu'en français reconnu comme deuxième langue du pays. « En général, les enfants qui apprennent à lire dès leurs premières années à l'école ont plus de chance d'y rester, d'être performants dans les autres matières, et en définitive d'aller vers les métiers bien rémunérés », a fait savoir le diplomate américain pour justifier l'importance du programme.

<https://www.agencecofin.com/formation/1204-96609-senegal-80-millions-de-dollars-des-usa-pour-ameliorer-l-enseignement-de-la-lecture>

Actualité internationale

Guinée : La circulation des Bus Universitaires annoncée dans le "Grand Conakry"



C'est une annonce faite ce samedi, 09 avril 2022 par le Ministère de l'Enseignement Supérieur, de l'Innovation et de la Recherche Scientifique (MESIRS). C'était à l'occasion du lancement officiel de la cérémonie phase pilote du projet, tenue dans les locaux de l'Institut Supérieur de l'Information et de la Communication ISIC de Kountia.

Devant des représentants des universités publiques et privés du pays, des étudiants et hommes de médias, le Chef de cabinet de ce département a indiqué que de ces 25 bus de 30 places chacun, 11 reviennent au "Grand Conakry" qui renferme la Capitale guinéenne, Dubréka et Coyah, 13 pour l'intérieur du pays et 1 bus en stationnement qui servira de relai en cas d'éventuelle nécessité. C'est un combat de longue haleine menés par les étudiants qui a finalement abouti. Le lundi, 07 mars 2022, ce département que dirige Dr Diaka Sidibé, a abrité sur initiative présidentielle, une cérémonie de remise de ces bus offert par le Gouvernement de la transition, à sa tête Colonel Mamadi Doumbouya.

<https://aminata.com/enseignement-superieur-la-circulation-des-bus-universitaire-annoncee-pour-ce-lundi-dans-le-grand-conakry/>

8 ans après Chibok : L'Unicef appelle le Nigéria à plus de sécurité à l'école

Le Fonds des Nations Unies pour l'enfance, l'UNICEF, a appelé les autorités nigérianes à rendre les écoles sûres et à fournir un environnement d'apprentissage sûr pour chaque enfant du pays, en particulier pour les filles, afin d'augmenter la scolarisation, la rétention et l'achèvement de l'éducation des filles. L'organisation humanitaire et de développement mondiale a déclaré cela pour marquer le 8e anniversaire de l'enlèvement de 276 élèves de l'école secondaire gouvernementale pour filles de Chibok qui a eu lieu le 14 avril 2014.

« Depuis lors, une série d'attaques contre des écoles et d'enlèvements d'élèves - entraînant parfois leur mort - est devenue récurrente au cours des deux dernières années, en particulier dans les régions du nord-ouest et du centre-nord du Nigeria. Depuis décembre 2020, 1 436 écoles des enfants et 17 enseignants ont été enlevés dans des écoles et 16 écoliers ont perdu la vie ».

L'agence des Nations Unies pour l'enfance a appelé à des mesures pour rendre les écoles sûres afin que davantage de filles puissent s'inscrire à l'école et terminer leurs études.



<https://allafrica.com/stories/202204140092.html>

Inquiétude sur le décrochage scolaire des garçons



Dans sa démarche de ne laisser aucun enfant pour compte, l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la Science et la Culture (Unesco) a élaboré le premier rapport mondial sur le décrochage scolaire des garçons. Ce rapport a regroupé des informations de plus de 140 pays. D'après le document publié, ce jeudi 07 avril, lors d'un séminaire International organisé par l'Unesco, en partenariat avec Promundo et le Secrétariat du Commonwealth, « les garçons sont plus susceptibles que les filles de redoubler en classe, de ne pas aller au bout des différents niveaux de scolarité et d'avoir de moins bons résultats à l'école ». Plus de 132 millions de garçons sont actuellement déscolarisés dans ces pays.

Le rapport estime que s'atteler à la résolution de ce problème représente non seulement un avantage pour l'apprentissage, l'emploi, le revenu et le bien-être des garçons, mais s'avère également très utile pour parvenir à l'égalité des genres et obtenir des résultats souhaitables sur le plan économique, social et sanitaire.

https://www.lejecos.com/EDUCATION-Un-rapport-de-l-Unesco-insiste-sur-la-necessite-de-garder-les-garcons-a-l-ecole_a21894.html

Formations-entreprises : Retour sur les sept mesures du gouvernement Macron



Renforcer l'approche par compétences, créer des campus des métiers et des qualifications, appels à manifestation d'intérêt "Compétences et métiers d'avenir"... Jean-Michel Blanquer, Frédérique Vidal et Elisabeth Borne ont profité de la publication du rapport prospectif de France Stratégies et de la Dares sur les métiers en 2030 et de la première conférence des métiers et des compétences qui s'est tenue le 16 mars pour vanter leur bilan. Lors de cette conférence, ils ont pu évoquer les différentes mesures prises pendant leur mandat pour favoriser le rapprochement des formations au monde de l'entreprise. EducPros fait le récap en sept points. Après cinq années passées à la tête du ministère de l'Éducation, Jean-Michel Blanquer estime raisonnable de vouloir mettre en adéquation les formations et les métiers de demain même si ceux-ci changent très vite.

<https://www.letudiant.fr/educpros/actualite/lien-formations-entreprises-retour-sur-les-sept-mesures-du-gouvernement-macron.html>

Colombie-Britannique : Des métropoles dynamiques et des paysages époustouflants



Si vous optez pour des études au Canada, pensez à la Colombie-Britannique, province anglophone la plus à l'ouest du pays, délimitée par le Pacifique et les chaînes montagneuses. Paysages époustouflants garantis. Mais pas seulement. Les métropoles de la région sont très dynamiques, comme Vancouver, Victoria ou Kelowna. Elles accueillent des établissements d'enseignement supérieur prestigieux. Parmi eux, on peut noter l'Université de Colombie-Britannique (The University of British Columbia), dont le pôle recherche est très développé. Au Classement des meilleures universités du Canada établi par le Figaro Étudiant, l'Université de British Columbia est deuxième. Ses cursus dans le commerce, les sciences, la médecine, le cinéma et le droit sont très prisés.

https://etudiant.lefigaro.fr/article/au-canada-partir-etudier-en-colombie-britannique-des-metropoles-dynamiques-et-des-paysages-epoustouflants_d5582c0c-b9c9-11ec-b47e-2742503e1690/